

# Tiembla en el DF; sólo pánico

## • Piden expertos hacer exhaustiva revisión de edificios en Cuauhtémoc y Venustiano Carranza

**MARIA ENRIQUETA PEREZ**

De presentarse un sismo similar al de 1985, las colonias que registrarían mayores daños son las ubicadas en las delegaciones Cuauhtémoc y Venustiano Carranza por tener construcciones antiguas y sin mantenimiento, advirtió el catedrático de la UNAM, Eduardo Reynoso Angulo, quien se pronunció por que se lleve a cabo un diagnóstico de esa zona, así como de la región del Lago de Texcoco, a fin de que se adopten medidas preventivas.

En el marco de la conferencia "Respuesta Sísmica en el Valle de México", llevada a cabo en la Delegación Cuauhtémoc, el especialista reconoció que México cuenta con una de las mejores culturas en materia sísmica, no obstante consideró que aún es insuficiente y se debe mejorar, principalmente en zonas de alto riesgo.

El investigador del Instituto de Ingeniería propuso que a través de carteles informativos se dé a conocer los riesgos que existen en algunas zonas del Distrito Federal, pues es una de las ciudades con mayores riesgos sísmicos, ya que fue construida en medio de volcanes, y diariamente se presentan esos fenómenos de baja intensidad, por lo que no los detecta la población.

El profesor universitario consideró necesario que se cree una cultura entre la población para actuar de manera efectiva en situaciones de ese tipo o en caso de terremotos, como los de 1985 que causaron graves daños materiales y humanos.

Destacó que antigüedad y falta de mantenimiento preventivo de las construcciones ubicadas en las delegaciones Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, así como en la región del Lago de Texcoco, donde el terreno es muy fangoso, los terremotos de 1985 causaron ahí los mayores daños.

Reinoso Angulo señaló que muchas de estas construcciones soportaron los terremotos de hace 17 años, pero ahora se encuentran debilitados estructuralmente y podrían caerse con un sismo fuerte, por lo que se debe hacerse su diagnóstico y dar recomendaciones a los habitantes, propietarios y autoridades delegacionales.

Reconoció la seguridad que brinda la alarma sísmica, pues permite que la gente tenga más de un minuto para ponerse a salvo y ubicarse en las zonas de seguridad, y recomendó que en lugar de vivir con pánico debemos identificar los puntos de riesgo de nuestros hogares, con el objetivo de tomar medidas preventivas que redundarán en menos daños y pérdidas materiales o humanas.

- Se registraron ayer dos sismos de mediana intensidad: alerta las próximas 72 horas
- Hubo desalojos en oficinas del ISSSTE y Procu capitalina; hoteles y colegios

**NOEL F. ALVARADO Y JOSE A. CHAVEZ**

**Fotos: Luis A. Barrera**

Momentos de pánico y de incertidumbre se vivieron ayer al registrarse dos movimientos sísmicos en la capital, que tuvieron su origen en Puerto Escondido y Pinotepa Nacional, en Oaxaca, de 4.7 y 5.6 grados en la escala de Richter. La Secretaría de Seguridad Pública, reportó que no hubo víctimas ni daños considerables en inmuebles, salvo personas que fueron atendidas por crisis nerviosas durante el desalojo en edificios públicos y privados.

Los sismos pasaron desapercibidos para la mayoría de los capitalinos, quienes pensaron que el movimiento podría haberse tratado de algunos mareos o por la hipertensión arterial que sufren algunos individuos. Además de que la alerta sísmica en algunos lugares sonó minutos posteriores a los temblores.

La Pólicia Preventiva llevó a cabo un operativo de patrullaje apoyado por helicópteros del agrupamiento Cóndores por las 16 delegaciones políticas consistente en sobrevolar las colonias que las conforman y área metropolitana, reportando que todo estaba en completa calma.

La SSP indicó que mantendría el dispositivo por lo menos 72 horas más, ya que se espera regularmente se presenten otras réplicas.

Los desalojos se dieron en algunos edificios públicos como el de la PGJDF en la Colonia Doctores, oficinas del ISSSTE en Fray Servando y en Plaza de la República, al igual que algunos hoteles en la zona de Reforma y Polanco, así como en colegios particulares. Por lo que se refiere al inmueble de la Procuraduría capitalina, empleados se quejaron de la falta de programas para este tipo de contingencias, falta de servicio médico y negligencia de parte de los jefes de área.

El gobierno capitalino informó que los servicios de emergencia de la capital realizaron recorridos de supervisión, especialmente en instalaciones estratégicas, sin que se reportaran daños.

En tanto, la Cruz Roja dio a conocer que algunos casos aislados de crisis fueron atendidos por los paramédicos de la Beneficencia Institución.

En Veracruz también hubo escenas de pánico, sobre todo en Xalapa, donde fueron desalojados los 350 empleados del Instituto de Pensiones del Estado.